
   六甲アイランドまちづくり協議会 

第18回定期総会議事録 

日時：2024 年 6 月 8 日(土) 16:10～17:30   場所：RIC ふれあい会館 

出席者：32 名(内来賓 4 名) 

配布資料：①2023 年度活動報告 ②2023 年度会計報告及び監査報告 ③2024 年度活動計画(案) 

④活動スケジュール(案) ⑤2024 年度収支予算(案) ⑥ニュースレターVol.67 ⑦マリンパーク再整備お知らせ 

⑧きょうどうのわ事業報告書 ⑨RIC スケジュール(6 月/7 月) ⑩協同の苑ちょこっと茶話会のお知らせ 

1.開会挨拶：髙橋委員長 

来賓と参加者への謝意を述べ、総会の中での様々な意見を期待し、開会を宣言  

2.来賓挨拶：東灘区地域協働課の前田課長が来賓を代表して挨拶 

六甲アイランドには明るい話題が多いとして、プロジェクションマッピング、ウエルカムフェスティバル、YAMADASTORE の 

出店など、これらを優雅に楽しんでおられる姿はまちづくり協議会の方々の活躍によるものが多いのでは 

市も区も連携して皆様と共に今後も取り組みますと述べられた 

3.議長選出：委員長指名により、事務局 W4 の宮崎紳二氏を議長に選出 

4.議案審議 (上記配付資料①～⑥) 

第１号議案 2023 年度活動報告 (説明：高橋委員長) 

・総会 1 回、委員会 11 回、運営会 24 回開催、広報誌発行 3 回(Vol.65～67)、自然観察会開催とチラシ発行 

・地区計画、自然観察会等当会の活動の PR。アートフェア実行委員会など各種会合への参画とまち協活動を周知 

・外来生物ツヤハダゴマダラカミキリ撲滅キャンペーンに協力と施設見学会の実施。湾岸線西伸協議会・まちかどネット等 

の参加など。組織強化面では一般委員が増加はみられたが、未参加街区への働きかけ不足を反省 

第 1 号議案は異議なく承認された 

第２号議案 2023 年度会計報告及び監査報告 (説明：藤原会計、菅監事) 

・2023 年収支決算書と特別会計、貸借対照表を報告。内容は前期繰越金￥170,366、収入￥377,608 

 (内市まちづくり助成金￥150,000)、支出￥371,278、差引残高(次期繰越)￥176,696 

・会計収支について監査の結果、適正に処理されていることを報告 

第 2 号議案は異議なく承認された 

第３号議案 六甲アイランドまちづくり協議会 2024 年度活動計画(案) (説明：髙橋委員長) 

・従来から目標としている 3 つの提案の実現に向けて今年度も広範な活動を展開していく 

①まちの将来像の検討・提案・共有：景観形成計画を基礎に理想とする将来像の実現に取りくむ等 

②現有する良好な景観・環境の維持・向上のための活動：神戸市所有(未利用・暫定利用・賃貸利用)地等 

理想とする将来像を意見集約し関係機関と調整。まちなみ景観を阻害する要素の是正等 

③地区計画変更の検討：内容を継続的に考察・検討し維持・拡充を進める 

④街路愛称定着のための活動：認定２街路以外の街路愛称認定へ行政交渉継続。地図に街路愛称記載要請等 

⑤組織及び活動強化のための取り組み：広報やホームページによる情報発信に努めると共に、住民等からの意見を 

聞き取り改善に努める。 コミュニケーションを密にし、島内団体や行政との連携・協働を進める等 

・2024 年度年間活動スケジュール(案)も紹介 (説明：北岡副委員長) 

委員会は毎月第二土曜日開催(６月は総会) 

第 3 号議案は、異議なく承認された  

第４号議案 2024 年度収支予算(案) (説明：藤原会計) 

・繰越金￥176,696、収入￥300,002(内市まちづくり助成金￥150,000)、支出￥375,000、差引￥101,698 

夏祭りイベント収入は前年並。展示費はパネル製作で増額。見学会のバス利用料は内容未定のため未計上 

質疑：Q)委員会での「人を増やそう」について具体的数値を入れようという件 ⇒ A)数値は入れないことで合意 

質疑は上記１件のみ。第 4 号議案は異議なく承認された 

５. 閉 会 

その他質問・要望は無し。宮崎事務局長が閉会を宣言した 

以上 

 

書 記：北岡英希    議事録署名人：児島金吾    議事録署名人：高橋松夫 

 



＜連絡事項＞ 髙橋委員長、宮崎事務局長、北岡副委員長 

① 来月委員会７月 13 日(土) 16:10～ 

② マリンパーク再整備が７月から開始予定。3 ヶ所に「看板」設置済み。工事は「地面の底上げ」からスタート 

③ RIC スケジュール表６月・７月を説明 

④ きょうどうののわ：2023 年事業活動報告書紹介。島内の各活動団体の状況を知るよい資料と説明 

⑤ 協同の苑：6 月 10 日「茶話会」のお知らせ 

⑥ カミキリポスト：６月１日より情報・交流センターに設置。今年もツヤハダゴマダラカミキリなどカミキリ虫駆除の協力 

依頼あり。神戸市の負担で、民有地や戸建ての分も、アキニレの調査と被害に遭った樹木の伐採、焼却を行う 

⑦ まち協主催のまち歩きツアー：5/12 実施。リバーモールを北から南へ散策し彫刻や建造物説明。計 20 名参加 

 

＜質疑応答＞  

  Q1) 歩道の敷石の隆起問題。神戸市へ 4 月 25 日に W５側の敷石隆起連絡。5 月 21 日再問合せ 

5 月 27 日チョークマークは見られるが、改善作業へは未着手のまま 

A1) 近々に東部建設事務所を訪問し、改善を申入れする。市の LINE にいくつか不具合投稿しているが 

「受付済み」や「対応中」のままで不満。「対応済み」案件も表示変わらずもあり、現状不一致がみかけられる 

  Q2) 芦屋市では、みなと観光と阪急バスが７０歳以上半額の敬老カード特典あり。市・区でも申入れを 

A2) まちづくり協議会として芦屋市の実施内容を神戸市等行政に情報提供し、同等の施策を働きかける 

  Q3) 向洋小の北側歩道（児童通学道路）が、雨天時に水浸しで通行に障害発生 

     A3) 公園の土が流れ、側溝が詰まっている可能性も含め、所轄の部署へ改善を申し入れる 

                                                                  以上 

                     


